

---

## Jubiläumsveranstaltung „500 Jahre Rathaus“

Am Freitag, den 24. Juni 2022 lud Waidhofens Bürgermeister Josef Ramharter zur Jubiläumsveranstaltung „500 Jahre Rathaus“ in das historische Gebäude im Zentrum von Waidhofen an der Thaya ein. Zahlreiche Besucherinnen und Besucher folgten der Einladung und genossen das herrliche Ambiente dieses eindrucksvollen Bauwerkes. Auch die Rathauterrasse war für die Feierlichkeit geöffnet.

Bürgermeister Josef Ramharter begrüßte die Gäste und hob in seiner Ansprache hervor, wie wichtig es ist, Tradition und Moderne positiv miteinander zu verbinden. „Das Rathaus ist ein historisches Gebäude mit Charakter und Arbeitsplatz für 25 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter“, so Bürgermeister Josef Ramharter bei der Veranstaltung.

Sowohl Nationalrat Vizebürgermeister Ing. Martin Litschauer als auch Landesrat Gottfried Waldhäusl gingen in ihrer Festrede darauf ein, dass das Waidhofner Rathaus ein ganz besonderes Haus beziehungsweise ein ganz besonderes Kulturgut ist. Bundesrat Bgm. Ing. Eduard Köck überbrachte Grußworte in Vertretung von Landeshauptfrau Mag. Johanna Mikl-Leitner und gratulierte zum wunderbaren Rathaus.

Franz Fischer vom Museumsverein ließ anschließend die Geschichte des Waidhofner Rathauses anhand der Inschriften in der Fassade Revue passieren. Von lutherischer Kirche über Schüttkasten und Salzkammer ging die Verwendung des Gebäudes bis hin zum heutigen Sitz der Stadtverwaltung.

Abschließend gab Architekt DI Reinhard Litschauer einen baulichen Einblick zum ehrwürdigen Gebäude. Er ging dabei auf die letzte grundlegende Gesamtanierung im Jahr 2003 ein. Passend zur Jubiläumsveranstaltung „500 Jahre Rathaus“ wurde vor wenigen Tagen die Sanierung der Radhausfassade abgeschlossen.

Anlässlich des Jubiläums haben Schülerinnen und Schüler der Waidhofner Mittelschule aus der Klasse von Sandra Kurz-Husic ein Modell vom Rathaus angefertigt, das im Zuge der Veranstaltung ausgestellt wurde. Eine musikalische Umrahmung des Jubiläums mit Harfenklängen erfolgte durch Sara Kowal und Lea Ramharter.

### **Infos zum Waidhofner Rathaus:**

Das Waidhofner Rathaus ist mit der pittoresken Silhouette, der einzigartigen Fassade und dem zentralen Standort ein Wahrzeichen der Bezirkshauptstadt Waidhofen an der Thaya. Das Gebäude wurde in seiner aktuellen Erscheinung mit Stufengiebeln um das Jahr 1522 erbaut, seitdem hat es verschiedene An- und Umbauten gegeben. Das heutige Rathaus hat eine durchaus illustre Geschichte, denn nicht immer war das Gebäude das Verwaltungszentrum von Waidhofen an der Thaya.



Foto: Gruppenfoto\_500JahreRathaus.jpg

Fototext: Landesrat Gottfried Waldhäusl, Bezirkshauptfrau Hofrätin Mag. Daniela Obleser, Architekt DI Reinhard Litschauer, Bundesrat Bgm. Ing. Eduard Köck, Bürgermeister Josef Ramharter, Franz Fischer vom Museumsverein und Nationalrat Vizebürgermeister Ing. Martin Litschauer mit dem Goldenen Buch der Stadtgemeinde bei der Jubiläumsveranstaltung „500 Jahre Rathaus“.

© Daniel Schmidt

Sie haben noch Fragen? Gerne helfe ich Ihnen weiter:

DI (FH) Daniela Zimmermann

Stadtgemeinde Waidhofen an der Thaya

Bereichsleiterin Direktion – Öffentlichkeitsarbeit

Hauptplatz 1

3830 Waidhofen an der Thaya

T: 02842/503-12

E: [daniela.zimmermann@waidhofen-thaya.gv.at](mailto:daniela.zimmermann@waidhofen-thaya.gv.at)

[www.waidhofen-thaya.at](http://www.waidhofen-thaya.at)